
令和５年「広報はんなん」読者アンケート　集計結果

■調査期間　　令和５年９月１日（金）～令和５年９月３０日（土）

■調査方法　　広報９月号・市ウェブサイト・市公式SNSへのアンケートフォームの掲載

　　　　　　　市内公共施設へのアンケート用紙の設置

　　　　　　　市が開催するイベント・講座でのアンケート用紙の配布

　　　　　　　公立小学校・幼稚園・保育所保護者へのアンケート協力依頼

■回答数　　３６９件



【問１】このアンケートはどこで入手されましたか？

行ラベル 個数 / 【問1】アンケート入手先

1．広報誌 32

2．市ウェブサイト 50

3．市公式SNS 48

4．公共施設 108

5．イベント・講座 89

6．小学校 13

7．保育所・幼稚園 29

総計 369
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【問２】あなたの年代を教えてください。

行ラベル 個数 / 【問2】年代

1．20歳未満 2

2．20代 14

3．30代 47

4．40代 66

5．50代 45

6．60代 40

7．70代 115

8．80歳以上 40

総計 369
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【問３】市政情報はどこから入手していますか。（複数選択可）

行ラベル 個数 / 【問3】市政情報の入手先

1．広報誌 321

2．市ウェブサイト 90

3．市公式SNS 68

4．阪南TV 13

5．自治会回覧板 68

6．広報板 21

7．ポスター・チラシ 27

8．その他 17

9．未記入 4

総計 629

「８．その他」の記入内容

市議会議員・市議会議員のFacebook

子育てアプリ

となりのおばちゃん?

市職員のため仕事上

聞きづて

阪南市障がい者（児）団体連絡会と関係する協議会など

はんなんＤＥあんしんサイトなど

自宅に投函される広報

勤務先

図書館などの掲示板などに貼っている展示物や子供が学校からもらってくる手紙など。

知り合いなどから聞く

講習等

友達

市のアプリ

夢プラザのHP

小学校
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【問３】市政情報はどこから入手していますか。（複数選択可）（年代別集計）

個数 / 【問3】市政情報の入手先 列ラベル

行ラベル 1．広報誌 2．市ウェブサイト 3．市公式SNS 4．阪南TV 5．自治会回覧板 6．広報板 7．ポスター・チラシ 8．その他 9．未記入 総計

1．20歳未満 2 1 3

2．20代 10 4 3 1 1 2 2 23

3．30代 44 17 17 4 5 3 5 3 98

4．40代 53 28 21 2 7 2 11 6 130

5．50代 34 22 12 3 6 2 2 3 1 85

6．60代 38 9 11 2 7 4 71

7．70代 108 10 4 1 30 8 3 2 1 167

8．80歳以上 32 12 5 1 2 52

総計 321 90 68 13 68 21 27 17 4 629
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【問４】「広報はんなん」をどの程度読まれていますか？

行ラベル 個数 / 【問4】どの程度読むか

1．全てのページをじっくり読む 125

2．必要な記事だけを読んでいる 153

3．目をとおす程度 78

4．ほとんど読まない 7

5．全く読まない 5

6．未記入 1

総計 369
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【問４】「広報はんなん」をどの程度読まれていますか？（年代別集計）

個数 / 【問4】どの程度読むか 列ラベル

行ラベル 1．全てのページをじっくり読む 2．必要な記事だけを読んでいる 3．目をとおす程度 4．ほとんど読まない 5．全く読まない 6．未記入 総計

1．20歳未満 1 1 2

2．20代 1 2 7 3 1 14

3．30代 8 20 16 2 1 47

4．40代 19 25 22 66

5．50代 14 18 10 1 2 45

6．60代 13 17 9 1 40

7．70代 50 52 11 1 1 115

8．80歳以上 19 18 3 40

総計 125 153 78 7 5 1 369
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【問５】問４で「ほとんど読まない」「全く読まない」と回答した方は、理由を教えてください。

個数 / 【問5】読まない理由 列ラベル

行ラベル 1．読む時間がないから 2．読みたい情報がないから 3．内容が分かりづらいから 4．市政に関心がないから 5．その他 6．未記入 (空白) 総計

1．全てのページをじっくり読む

2．必要な記事だけを読んでいる

3．目をとおす程度

4．ほとんど読まない 3 1 1 1 1 7

5．全く読まない 1 2 1 1 5

6．未記入 1 1

総計 4 3 2 2 1 1 13

「５．その他」のご意見

・大学生の為、下宿している（他府県）。



【問６】「広報はんなん」の情報量についてどう思われますか。

行ラベル 個数 / 【問6】情報量

1．多い 22

2．ちょうどよい 286

3．少ない 45

4．全く読まないから分からない 8

5．未記入 8

総計 369
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【問６】「広報はんなん」の情報量についてどう思われますか。（年代別集計）

個数 / 【問6】情報量 列ラベル

行ラベル 1．多い 2．ちょうどよい 3．少ない 4．全く読まないから分からない 5．未記入 総計

1．20歳未満 2 2

2．20代 12 2 14

3．30代 2 34 8 3 47

4．40代 4 49 13 66

5．50代 4 29 10 2 45

6．60代 4 30 5 1 40

7．70代 5 98 5 1 6 115

8．80歳以上 3 32 4 1 40

総計 22 286 45 8 8 369
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【問７】「広報はんなん」の満足度を教えてください。

行ラベル 個数 / 【問7】満足度

1．とても満足 24

2．満足 294

3．不満 29

4．とても不満 10

5．全く読まないから分からない 7

6．未記入 5

総計 369
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【問７】「広報はんなん」の満足度を教えてください。（年代別集計）

個数 / 【問7】満足度 列ラベル

行ラベル 1．とても満足 2．満足 3．不満 4．とても不満 5．全く読まないから分からない 6．未記入 総計

1．20歳未満 1 1 2

2．20代 1 11 1 1 14

3．30代 2 37 3 2 3 47

4．40代 9 44 10 3 66

5．50代 3 35 4 2 1 45

6．60代 1 35 2 1 1 40

7．70代 4 99 5 2 1 4 115

8．80歳以上 3 32 4 1 40

総計 24 294 29 10 7 5 369
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【問８】問７で「不満」「とても不満」と回答した方は、理由を教えてください。

カラーではないので、読む気が欠けるところがある。

いらない情報も多い。

お知らせに関してはもう少し余白があっても良いと思います。

もっといろいろ載せてほしい。

月1なので仕方ないけど情報が遅かったり欲しい情報がない。

普段仕事している年齢層にとって有益な情報は少ない。高齢者に対して広報での周知の必要性もわかるが、若者や社会人向

けの市民に対する周知方法としては魅力を感じない。

デザインが読みにくい。目を惹かない。

もっと市内の取り組みを紹介してほしい。

もっと内容を詳しく載せて欲しい。

ホームページへ誘導したりしているが、紙面上で確認できるほうがわかりやすい。

わかりやすく、少ない言葉で表現の方が私は見やすい！

近畿大阪高校の情報を早めに知らせてくれてなかった。

子供とお年寄りにとって役立つ情報は多いが今年から阪南市で暮らす事になった者から見ると全くと言っていい程役立つ情

報がない。阪南市は子供とお年寄りを大切にしてる市だということ以外の魅力がわかりません。

市民の姿がない。

字が小さいし、読む気にならない。

書いているものがわかりにくい。

色合いやレイアウトに古臭さを感じ、且つ、直感的にわかりにくい。

地区のイベント情報なども記載してほしい。

必要な情報を探しにくい。

面白みがない。先月号を読めばわかるキーワードプレゼントクイズとかして欲しい。お得な情報がない。

イベントの簡単な項目だけが掲載されており、詳細は別媒体を見なければならないなど、広報誌だけでは詳細のわからない

ものが多い。広報誌だけで完結するようにしてもらいたい。

価値なし。

阪南市で制定されている環境保全条例等ルールを周知徹底願いたいです。社会人としてのルールを知らないことを主張され

る方が多く、生活環境や防災等が守られず、因習に支配されていると感じます。

必要な情報が少ない。遅い。

福祉系の情報ばかりのような気がする。縦読みばかりで、見にくい。

欲しい情報、知りたいと思う情報が少ない。

各施設ごとのお知らせも良いですが、全施設をカレンダー式にまとめてほしいです。どうでしょうか？

枚数がもうすこし多くして情報量をふやす。

欲しい情報が特にないし、毎月同じな気がしてページめくる程度になってる。経費的にもったいないなと思っている。

30年?40年前と同じ！！　子供は1/4老人は5倍！！　内容は変わらず。

解読不能。

広告事業社が少ない。

細かい説明がほしい。

市民にありのままの情報を伝えてほしい、行政に都合のよい様に加工されている。

障がい者（児）に関する記事が無い事。

目に止まる記事（読みたい記事）が少ない。ふるさと納税の年代別移り変わり（出る分、入る分）を知りたい。

月1回の広報なのに量的に少い。（高齢者に関する情報少いが「ふくしはんなん」で補えているから少しはよいと思う？）

情報が一部に片よりしていると思う。



【問９】「広報はんなん」で、よく読むページ、楽しみなページを教えてください。（複数回答可）

行ラベル 個数 / 【問9】よく読む・楽しみなページ

01.　表紙 98

02.　特集 138

03.　ニューストピックス 111

04.　健康ガイド 139

05.　子育て 91

06.　スポーツ 55

07.　税 47

08.　保険年金 63

09.　介護福祉 98

10．環境安全 48

11．募集 70

12．人権ノート 19

13．消費者相談 28

14．市民無料相談 26

15．みんなのひろば（市民活動情報） 106

16．まちの話題 140

17．イベントナビゲーション(文化センター・図書館・公民館) 160

18．裏表紙 37

19．その他 10

(空白)

総計 1484
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【問9】よく読む・楽しみなページ

個数 / 【問9】よく読む・楽しみなページ



「19．その他」の記入内容

赤ちゃん(??????)コーナーは 楽しみにしています?

生まれてた子の紹介写真

特にいつも読むようなものはない

特になし

パラパラと目を通すが目が止まる事がない。自分の生活に必要な情報からズレてる。

全体を満遍なく読む

市民活動センターの情報

市民活動センター夢プラザの情報が毎月ほしいです。

毎月の情報がわかりやすく知りたい。

24年前、終の棲家として、引っ越して来ました。主人は大阪市内への通勤ですが、理解の上でした。



【問９】「広報はんなん」で、よく読むページ、楽しみなページを教えてください。（複数回答可）（年代別集計）

各年代のトップ５は以下のとおりです。

1 表紙 2 1 特集 6

2 特集 1 1 募集 6

2 スポーツ 1 3 子育て 5

2 イベントナビゲーション(文化センター・図書館・公民館) 1 4 表紙 4

2 裏表紙 1 5 ニューストピックス 3

5 税 3

1 子育て 33 1 特集 35

2 表紙 19 1 子育て 35

2 イベントナビゲーション(文化センター・図書館・公民館) 19 3 まちの話題 28

4 特集 17 4 表紙 26

5 ニューストピックス 15 4 ニューストピックス 26

1 特集 26 1 まちの話題 21

2 ニューストピックス 22 2 イベントナビゲーション(文化センター・図書館・公民館) 20

2 まちの話題 22 3 みんなのひろば（市民活動情報） 17

4 表紙 19 4 健康ガイド 16

5 イベントナビゲーション(文化センター・図書館・公民館) 17 5 特集 13

1 健康ガイド 68 1 健康ガイド 19

2 イベントナビゲーション(文化センター・図書館・公民館) 64 2 介護福祉 18

3 介護福祉 45 3 まちの話題 17

4 まちの話題 36 4 イベントナビゲーション(文化センター・図書館・公民館) 16

5 特集 30 5 みんなのひろば（市民活動情報） 13

5 ニューストピックス 30

5 みんなのひろば（市民活動情報） 30

70代 80歳以上

20歳未満 20代

30代 40代

50代 60代



【問１０】「広報はんなん」のフルカラー化についてどう思われますか。

行ラベル 個数 / 【問10】フルカラー化について

1．全ページフルカラー印刷がよい 36

2．表紙・裏表紙など一部ページフルカラー印刷がよい　　 76

3．今のままでよい（現状は２色刷りです） 245

4．未記入 12

総計 369

1．全ページフルカラー印刷がよい

10%

2．表紙・裏表紙など一部ページ

フルカラー印刷がよい

21%

3．今のままでよい（現状は

２色刷りです）

66%

4．未記入

3%

集計
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です）
4．未記入
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【問１１】内容を充実してほしい分野、取り上げてほしいテーマ、ご意見、ご

提案などをお聞かせください。

（可能な限りそのまま記載しています。）

■内容を充実してほしい分野・取り上げてほしいテーマ

中川圭太・福田周平・松川こう　阪南市のプロ野球選手について。

災害・医療に関わる分野。

まちの話題をもっと大きく取り上げてほしい。

各小学校や保育所、幼稚園などのイベントや情報が知れたら嬉しいです。

阪南市にあるお店の紹介。阪南市の農業、漁業の情報。

阪南市出身のプロ野球選手が活躍しているのでもっととりあげてほしい。

子育てイベント、阪南市に新しくオープンするお店を知りたい。

子育て情報が少ないので増やしてほしいです。近隣の県イベントを詳しく知りたい。

市民活動センターのコーナーを毎月してほしいです。

小さい子どもがいるので、子育てに関する情報がもっと欲しいし、取り上げて欲しい。

地元のおいしいごはん屋さんの紹介があってもいいと思う。

せっかく阪南市からプロ野球選手が出て活躍してるのにもっとピックアップするべきやと思う。

もったいなさすぎる。

阪南市在住の方や活躍されているのリレーエッセーを企画したら面白いと思う。特に若い世代（小

学生低学年から高校生まで）の話を聞いてみたい。文章でなくても、詩や阪南市の魅力をひと言載

せるなどでも良い。

．阪南市に移住、勤務している逸材たち！なぜ、阪南市に来たのか？

．阪南市の病院特集

．市民活動紹介

．阪南市の魅力

シルバーの交流情報、子ども食堂

もう少し地域の活動もとりあげてほしい。子が産まれた、高齢者が集う場所それも良いが小・中学

生・高校生等若い年代の活動も（福祉含め）とりあげてほしい。

公害　香害　化学物質過敏症について

日用品の成分の危険性、困っている人がいる事を取り上げて欲しいです。

原因に気づかずに症状に苦しんでいる人もいます。

公害、香害、シックハウス症候群、化学物質過敏症について詳しく取り上げて欲しい。

阪南市の10年後の人口増加計画。

阪南市内のイベント、お祭りの日程や内容など



子育て支援の場所や内容

どこでどんな事業がやっているのか

誰がやっているのか（どんな人がどんな思いでやってるかを知ると行きやすい）

町の子育てイベント

バーコードで飛べると今月の子供と遊べる相談できる場所が見れるサイト

載ってるかもですが阪南市で色々やってくれている子育てを学ぶ勉強会や映画

ファミリーサポートの情報ももっと載せてくれると行ってみようと思う人が増えるのでは？

せっかく今ある事業を知ってもらうことで本当に役立つ使える事業へと深めれるのでは？

子供達へ向けた講座やイベントなど、充実させてほしいと思います。

習い事情報、保育園学校等での流行り感染症の有無。

週末出かけるスポット、友人が来た際などにおすすめできる飲食店、郷土料理。

障がい者がつどえる所を教えてほしい。

地域のイベント、フリマ、手作り教室、豆知識など。

夢プラザの情報が毎月ではないのはどうしてですか？毎月欲しいです。

??芸人さんや野球選手たくさんいるんだからイベントするとか。

オリックス優勝したし(??????)

??結構皆さん知らんでしょココ(???)ﾊﾊｯ

ってところ。役所の方おすすめとかね

sdgsに関して情報をもっと教えて頂きますか？

サラダホールや図書館などでの、市民が気軽に参加できるイベント情報。ボランティア情報。

飲食店

各保育園・幼稚園の児童充足率(空きがあるか)

各小学校卒業生の進学先(個人情報に触れない範囲で、私立学校進学◯％、国公立学校進学◯％、そ

の他［海外校進学］など)

各中学校卒業生進路(個人情報に触れない範囲で、私立学校進学◯％、国公立学校進学◯％と表記

し、私立学校には各種専門学校や特別支援学校などを含み、国公立学校には高専や陸上自衛隊工科

高校も含ませる)

困った事別の相談の仕方などがあれば、いいとおもいます。

市が直面している課題とその対策、健康や市民活動など

市の課題や方向性を市民を交えて座談会形式で行ってほしい。

市内の小さなイベント情報ばかりなので、もう少し、例えば空き家活用の募集など、楽しくなるよ

うなものも計画できないのかと思う。

市民の声をもっととりあげてほしいです。

市民の声を紙面に載せることはいかがでしょう。

要望、困りごと、みんなが、パソコン、スマホ持ってるわけではないです。

消費者相談をもっと色々な例を載せて欲しい。

生活環境、交通ルール、防災、法令（条例）遵守

地元のお料理

阪南市の「移住したいな、と思ってもらえる」取り組みをどれだけいているか。など



阪南地域の「歴史・観光・風習」についての特集

社会福祉協議会の回収金を随時載せること。プラスふるさと納税の金額を掲載してほしい。

生き物（自然）あるから豊かな心になれるのだから、もっと生き物の写真おねがいしたい！！

生き物の写真をお願いしたい。

2000年（新年度）男里川河口での○○○○（コクガレ？）の写真よかった。

詰将棋、詰碁、クロスワード、ナンプレ等娯楽欄を設けてほしい。

健康等の情報もう少し多く

広報せんなんで取り上げているプレゼント欄を設けて欲しいです。阪南市内の事業者で毎月1業者

でいいので自社製造の商品や飲食のプレゼント等。

阪南市の内容（良いところのアピール）PR版

阪南市介護状況を知りたいです。

市政の現状又、大きなテーマは必ず取り上げて周知してほしい。

市民センターの夢プラザの情報をもっと知りたい。

市民活動センターのイベントをもれなく教えてください。

問8に書かせてもらったふるさと納税の収入、支出の初年度からの移り変わり等を知りたい。他府

県に負けないためにも。

健康ガイド、介護福祉

地域別の講習・健康体操等の内容案内

一度掲載された部門でも窓口での問い合わせで多い声を聞かせてほしい。

町のおすすめ商品、スポット紹介、プレゼントなど、企業とていけいする企画はどうか？

市役所に掲示されている、「さしあげます。」みたいなコーナーを、広報に設けたらよいと思う。

子供が、安全に遊べる場所や現在の様子など写真で、紹介してほしい。

■「広報はんなん」についてのご意見、ご提案

現状の紙媒体でのサービス向上については希望しない。税金を多く支払っている世代は紙媒体での

サービス向上を希望していないと思う。スマホで見れる広報など電子媒体での情報の見える化など

を求める。（現状のPDFではやはり見づらい）高齢者に対するサービスと切り分けるべきである。

色々なイベントの情報を知ることができるのが嬉しいです。

まだ子どもが幼児なので参加できるものが限られていますが、これからも載せてほしいです。

地域の活動とか写真うつっているのがいい。

いつも愛読させて頂いております。仕事していましたら中々情報が分からない中、極めて分かりや

すく、短文で短い時間で非常に助かります。催事等の記事を少し増やして頂ければ我々も楽しみが

持ています。お疲れさまです。

すべて横書きにするなど大幅な更新が必要。

フルカラーとかよりももっと市民全体がバランス良く情報を得れるようにして欲しい。他の市の広

報誌をもっと参考にしてみた方が良さそう。大阪のいくつかの市で暮らしてきたが阪南市の広報誌

が1番つまらないです。



ペーパーレス化が進んでいるが、必要な人に情報を届けようと思ったらある程度は紙ベースのもの

が必要となる。そんな中、市の情報を発信する広報誌のページが少ないのはいかがかと思う。

ホームページから情報を得るよりも、すぐ目の届く紙ベースから情報を探す人のほうが基本多い。

（子育て家庭、高齢者）

また活動している方ばかり取り上げている印象だが、市民へのインタビューやまちで見かける子育

て家庭の声など、小さなところにももっと目を向けて欲しい。

以前一年生が市長とランドセル背負って撮った表紙があったが白黒でせっかくのカラフルなランド

セルが、台無しだった。

縦書きと横書きが混在しているので、すべて横書きで左とじにしてはどうでしょうか。

未来に向かう明るく楽しみなことや、市民の活動を通して街の活気を感じられる記事が、とても少

ないように思います。活気を伝えるためフルカラー化や、街が元気になる記事内容を掲載して欲し

いです。また、阪南市をいろんな角度で知ることができる（歴史や人、スポット等）ような記事

で、阪南市に住んでいることが嬉しくなる、誇りに思えるような内容が読みたいです。

子どもの頃から住んでいますが、実はすごいことで未だに知らないことがたくさんあるような気が

しています。

いつもありがとうございます。

このようなアンケートは初めてかと思う。前向きさは良い。でも今は価値なし。

関係者ですが、随分昔からすると見やすくなったと思います。

限られた中での効果的な活用が･･･

財政の非常事態宣言を前に市長が出してたのに広報フルカラーにしたら市民が納得しないのでは？

財政難らしいので、あまりお金をかけなくてよい

市の広報誌なので、ページ数の削減などを行わず、必要な情報はきちんと掲載してほしい。

問10のフルカラー化についての補足ですが、基本的には、現状の2色刷りが良いと思いますが、年

に2、3回(秋祭り、成人式など)もしくは2、3年に数回位は一部のページをフルカラーにした方が変

わり映えして良いように思います。

たくさんのことがぎっしり！！って感じなので、ページ数を増やしてゆったりと大きな文字で作成

してほしい

今回２つの地域教育協議会の活動が紹介されたり、箱作の近畿大阪高校のイベントも紹介されてい

ました　　市民のために住民自身が活動している組織（地域教育協議会とか防犯、青少年指導員な

ど）はたくさんありますし、「私学」も利用が公開されているのであれば市民にとって大切な社会

資源です　　子ども食堂なども市民が時間と費用を工面して取り組まれている活動ですが、ささや

かであっても市民の福祉につながる活動を紹介してくれる記事を読むと、取り組んでくれている方

たちのモチベーションがあがりますし、市長の言われる市民協働にもつながるものと思います

市の行事等のカレンダー表示をしてください。

毎月同じでなく、読む気になる　新鮮さがあれば

又、経費的に毎月いるような内容でない気がする

（【問10】フルカラー化について）経費削減

（【問10】フルカラー化について）税金をむだ使いしないで他に市民の運動補助に使ってほしい。



・フルカラーの必要はないが、内容別に枠だけでも決まった色があれば捜しやすい。例：イベント

は青とか、子育ては黄色とか

・いつも楽しみに読んでいます。ただ誌面いっぱいにごちゃごちゃ書かれていて読みにくいです。

関心あるページを探すのになんどもめくります。目次があれば。内容がたくさんなのは、うれしい

ですが、白地（空白）部分を入れてすっきりと。

・これからも楽しみにしています。ありがとうございます。

カラーは印刷代が高くつくのでは？

簡素にして下さい。支出は税金です。

広報早く届くようになってうれしいです。ゆっくり読めるから！！

高齢者が数多くのイベントに出席する中、又高齢者が多数を占めることを思うと、少し高齢者に傾

けたイベント等の情報のあり方もありと思う。

阪南市に住んでいても縁のない場は行ったことがないので地図も一緒に表示して欲しいと思いま

す。

別にありません。今のままで結構です。

明治安田生命が行っている公民館などでの講座等、参加チャンスを公平にする意味からも、公報に

記載して欲しい。ポスター、チラシ等見ることは無い。広報板どこどこにあるの？

問3について、6.広報板、7.ポスター・チラシ、はどこにありますか。広報誌にて教示ください。

あまり情報を積めこまないように、シンプルにわかりやすく

高齢者の情報少い。要支援、要介護を受けている人は、その施設でのイベント等で過ごしている

が、比較的元気な高齢者（80才以上）は、参加出来る教室が少い。体操教室は、かなりきつい項目

もある。年齢別に分けるやり方もありでは？

毎月楽しみに見ています

カラー刷りで印さつ代が高くなるならやめてほしい、そのままならカラーがよい。

予算不足と聞くので、紙での発行は中止あるいは、希望者だけに配布（所定の場所に取りに行く。

特段の身体的理由のある人は、何らかの医療措置、介護サービスを受けているはずなのでそのよう

な機関を自己申告してもらって、そこから配布）

記事が多いすぎる！タテ割り行政！！20年来マンネリ。

障がい者に関する社会的配慮などの啓発を含めて、当事者に対しても、必要な情報をわかりやすく

発信して欲しいです。例えば、改正障害者差別解消法により､合理的配慮が民間事業者にも､法的義

務になります。このような大切な法律の改正などをしっかりと､発信してほしいのです。その場合､

専門用語や横文字などは説明を必ず入れて下さい。

また当事者団体による､障害別に理解してほしい事、活動している事などを、枠を作って定期的に､

載せてください。

余白がもう少し多くゆとりがあれば



■市政についてや、その他のご意見

阪南市の公園は雑草も多く、ほかの市や隣県にくらべ整備されてなさすぎる。道路もスクールゾー

ンが緑にされていても車が通るとゾーンを車が踏まなければいけないということもあり、有事の際

に本当に安全なのか？不安がある。安全に移動できるのかなど、ハザードマップをもうすこし詳し

くほりさげてほしい。

市民に対しての重要な決定事項がいつも事後報告になってる。

決まる前にこのような話があるが市民の皆様はどー思うかのアンケートなど実行するべきだ

だから阪南市は市民離れが止まらない

若い人に住んで欲しいなら子育て世代が住んで良いと思う環境やお得な手当て、作るべきだ！

他市町村から足を運んでもらえるような大型公園を桃の木台とか貝掛地区に土地あるんだから作る

べきだ。

給食センターの方々へ

27歳の息子、22歳の娘がいまだに小学生の頃に食べた給食の事を話します。

我が家でその当時の給食に似たおかずを食べると「学校の給食がとても美味しかった」と思い出し

て笑顔で話します。

私の時代、大阪市内の小学校での給食の思い出は、美味しくないものでしたが、

子供達には、安全で美味しいもの、行事に沿ったデザート等提供して頂き感謝しております。

長年伝えたかった想いです。

ありがとうございます。

未来の子供達にも笑顔溢れる給食を。

のびのび体操の回数が少ないので、月に2?3回してほしいです。

今後、近い将来　運転免許証の返還後の移動手段がとても不安

対処法をお願いしたい。

人権、平和などを題材にした映画会を希望します。

ラジオたいそうアンケートしてみては、年間、夏休み、他

今年の桜祭りに山中渓友達5人でコミュニティーのバスで行きましたが帰りのバスがなくて困りま

した。タクシーに電話して来てくれたのでよかったですが来年は帰りのバスも用意して下さい。コ

ロナ前の桜祭りには帰りのバスもありました。

広報の質問から外れますが、私の住む地域、放送聞き取れない。（一度各地に出向いて放送の声

チェックしてほしい。）ハッキリ確認出来るのは夕方6時「よい子の皆さん」の放送のみ。急変

時、間に合わないのでは？

子供中心、老人対策考えよ！！　10年後、団地空家50%対策、教育・先生・委員会は、半分いらな

いよ！！


